
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Pretérito Imperfecto  

 
As vezes é tão triste relembrar o passado… Se 

ele for imperfeito então, ô dó! Brincadeirinha! 

Este passado aqui não é tão sentimental 

assim, afinal é gramática, né gente? 

Ele é o pretérito imperfeito. Esta formação verbal 

é para expressar uma ação ocorrida no passado, 

mas que pode perdurar até o presente. No texto a 

seguir, mostraremos seus usos e exemplos de 

conjugação. 

 

 

Observe na tabela abaixo como é a conjugação 

dos verbos no Pretérito Imperfeito para verbos 

regulares: 

 

Observe que na língua portuguesa, a desinência 

de 1ª conjugação –AR é escrita com V (amava). Já 

em espanhol se usa a letra B (amaba). Na próxima 

tabela você conhecerá os únicos verbos 

irregulares no pretérito imperfeito que são IR, SER 

e VER: 
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Usos do Pretérito Imperfeito 

 

O pretérito imperfeito é usado para expressar o 

que ocorreu no passado sem necessariamente 

indicar o início ou o fim do ocorrido. Isso significa 

dizer que o importante é o curso e a duração da 

ação. Observe os usos do pretérito imperfeito: 

– Ação repetida ou habitual no passado: Neste 

caso, o verbo costuma vir acompanhado de 

advérbio ou locuções adverbiais tais como: 

siempre (sempre), a menudo (com frequência), 

muchas veces (muitas vezes), a veces (às vezes), 

frecuentemente (frequentemente), normalmente 

(normalmente), por general (em geral), etc. 

Exemplo: Cuando era niña, todos los años iba al 

campo con mis abuelos (Quando era criança, 

todos os anos ia ao campo com meus avós). 

– Ação durativa: usado para relatar a duração da 

ação sem indicar o início ou o fim da ação. 

Exemplo: Llovía muchísimo (chovia muitíssimo). 

– Ação progressiva: usado para relatar ações que 

podem continuar por um período de tempo 

indeterminado. Exemplo: El chico miraba a la 

joven (O rapaz olhava para a jovem). 

– Ação começada mas não acabada: usado para 

falar de uma ação que acontecia no passado 

quando algo a interrompe. Exemplo: El niño 

jugaba a la pelota cuando la lluvia comenzó. (O 

menino jogava bola quando a chuva começou). 

– Idade e hora: usado para referir-se a uma idade 

ou um horário. Exemplos: Eran poco más de las 

tres de la tarde (Era um pouco mais das três da 

tarde) / Juan tenía ocho años cuando murió su 

madre (Juan tinha 8 anos quando sua mãe 

morreu). 

– Imperfeito + gerúndio: usado para falar de 

ações em andamento em momento concreto do 

passado. Informa o que estava sendo feito. 

Exemplo: Estaba caminando cuando escuché um 

ruido (Estava caminhando quando ouvi um 

barulho). 

 


